

800 MILLAS EN 10 DIAS AVANZARON LOS RUSOS INICIADO EL CAÑONEO DE TUNEZ

HITLER CONVOCA URGENTEMENTE EN BERCHTESGADEN A SU ESTADO MAYOR

COMPLETO RETIRO del EJE en TUNEZ y TRIPOLI se ANUNCIA



1943 amanecerá pronto pero habremos de vencer a ese año severo y terrible

MUSSOLINI, HIENA POR SU NATURALEZA, ROMPIO TODOS LOS LAZOS DE DECENCIA Y SENTIDO COMUN

Hace llegado el momento de llevar la guerra al interior del estado fascista

El imperio de Mussolini ha desaparecido: cien generales fascistas tenemos prisioneros y nuestros ejércitos han dado cuenta ya de 300 mil italianos en Africa

LONDRES, 29. UP. El Primer Ministro Churchill se dirigió hoy a la nación en un discurso que fue transmitido por radio a todo el mundo. En su discurso dijo: "Hace dos domingos las campanas repicaron para celebrar la victoria de nuestro ejército del desierto en Alamein. Era ese un episodio marcial en la historia británica que merecía un reconocimiento especial. El repicar de las campanas

también llevó junto con gozoso canto nuestro reconocimiento por que a pesar de todos nuestros errores y contrastes, nos hemos acercado a las fronteras de la liberación. No hemos llegado a ellas todavía pero cada vez tenemos más derecho a estar más seguros de que los terribles peligros que muy pudieran haber borrado nuestra vida y todo lo que tenemos y apreciamos serán sobrepasados y de que sobreviviremos para prestar nuevos servicios en la vanguardia de la humanidad. Tenemos que mirar hacia atrás a lo largo del camino que hemos recorrido en los últimos tres años de lucha y sudor para valorizar todo el peligro de que nos hemos librado y de todo lo que hemos logrado realizar. Ninguna jactancia ni vanagloria o exceso de confianza deben oscurecer nuestras mentes pero creo que tenemos de — (PASA a la Pág. 2.



CHURCHILL

AFRICA ES YA UN CONTINENTE REDIMIDO

Las últimas vendas de la desilusión han caído de los ojos del pueblo francés

En un sensacional discurso cuyo texto íntegro ofrece LA RAZON, Mr. Winston Churchill enfoca los triunfos aliados hasta el momento y en todos los frentes y vaticina los pasos de la victoria futura

sados y de que sobreviviremos para prestar nuevos servicios en la vanguardia de la humanidad. Tenemos que mirar hacia atrás a lo largo del camino que hemos recorrido en los últimos tres años de lucha y sudor para valorizar

todo el peligro de que nos hemos librado y de todo lo que hemos logrado realizar. Ninguna jactancia ni vanagloria o exceso de confianza deben oscurecer nuestras mentes pero creo que tenemos de — (PASA a la Pág. 2.

Smolensk, nueva tumba de las divisiones nazis

CUATRO PODEROSOS EJERCITOS RUSOS HAN ABIERTO PROFUNDAS BRECHAS EN LAS LINEAS NAZIS EN RHZER Y VILIKI LUKI

Un gran bolsón en Smolensk se va a formar para copar a las fuerbas alemanas

OFENSIVA DESDE EL SUR PARA AISLAR A VYAZMA SE CREE INDISPENSABLE

LONDRES, 30.—UP. — Informaciones llegadas hoy de Moscú y Estocolmo indican que el general Zhukov continúa haciendo afluir tanques e infantería a través de cuatro brechas abiertas en la línea de defensa alemana entre Rzhev y Veliki Luki, mientras que poderosas unidades de artillería cooperan con las otras armas para ensanchar las brechas. Los observadores neutrales en vista de las vigorosas acometidas rusas al noreste y noreste de Smolensk opinan que Zhukov debe tener el plan de avanzar hacia Smolensk, que es una importante

base para los alemanes en la región centro-oeste de Rusia. La ofensiva hacia Smolensk parecería también estar destinada a crear otro gran bolsón similar al de la región de Stalingrado.

Sin embargo, hasta el momento no hay indicios de que se realice una ofensiva firme desde el sur destinada a aislar a Vyazma, lo cual sería indispensable para completar el bolsón.

A LAS PUERTAS DE NOVGOROD LOS RUSOS

ESTOCOLMO, 30.—UP. — Se anuncia en fuente autorizada que las columnas soviéticas han llegado a las puertas de Novgorod, a 96 kilómetros de la frontera de Letonia. Otras avanzadas rusas amenazan a Ostrov centro ferroviario situado a 50 kilómetros al sureste de Veliki Luki.

gorod, a 96 kilómetros de la frontera de Letonia. Otras avanzadas rusas amenazan a Ostrov centro ferroviario situado a 50 kilómetros al sureste de Veliki Luki.

La espantosa tragedia del "Cocoanut Grove" en Boston

ENRIQUE HERNANDEZ RECOGIDO GRAVEMENTE HERIDO

Cerca del Puente del Torres, de Tibás, fué hallado pasado por la carretera a San Juan la media noche

Cuatro balazos presenta en una pierna—En ambulancia fué trasladado al hospital San Juan de Dios en donde se le atiende

El alcalde 19 penal practica la sumaria. — Perforados por las balas varios billetes que llevaba en la bolsa del pantalón.— Se desconocen hasta el momento las causas del atentado

Enrique Hernández, conocido boxeador y actualmente estudiante de derecho, fué encontrado anoche en estado bastante grave por el puente del Torres, por lo que se le trasladó al hospital San Juan de Dios. (Pasa a la Página SEIS)

CUANTIOSO ROBO DE MERCADERIAS descubierto en la madrugada del domingo

EL SARGENTO RAUL ALFARO, QUE HACIA EL SERVICIO DE RONDA POR EL CAFE POPULAR FUE QUIEN LO DESCUBRIO, DETENIENDO A TRES INDIVIDUOS Y AL CHOFER

En un automóvil tenían tres sacos grandes llenos de mercaderías valiosas y cuando se disponían a huir, fueron capturados todos

Un policía de esta capital realizó en la madrugada de ayer domingo, a las tres y media horas para ser exactos, una importante labor, que le ha merecido el reconocimiento de sus superiores, porque realmente lo merec.

Es el sargento Raúl Alfaro, a quien también nosotros felicitamos cordialmente por su celo y habilidad, se encontraba haciendo el

servicio de ronda en las inmediaciones del Café Popular, cuando notó que por ahí estaba un automóvil sospechoso, al que vio cargar varios bultos.

Ya en sospechas, se dispuso a vigilar más de cerca, hasta que vio efectivamente que se trataba de un robo. Entonces, procediendo en forma muy hábil, logró de tener al chofer y a tres individuos

que formaban la pandilla de salteadores.

Al mismo tiempo decomisó tres bultos grandes conteniendo mercaderías de valor, como colchas, camisas finas, etc. todo lo cual está en depósito en el cuartel de policía, así como el automóvil. Los asaltantes resultaron ser tres personas fichados y muy conocidos de las autoridades.

Han perecido abrasadas 431 personas de ambos sexos al incendiarse el famoso sitio de placer

Con grandes dificultades se estaba realizando la identificación de los cadáveres de las víctimas

COLMADOS LOS HOSPITALES DE LA CIUDAD CON EL ELEVADO NUMERO DE HERIDOS

Patéticas escenas, verdaderamente dantescas, se desarrollaron entre las llamas

BOSTON, Massachussets, 29. UP. — La noche pasada se produjo un violentísimo incendio en el cabaret Cocoanut Grove, que estaba atestado de público. El fuego se propagó con extraordinaria rapidez y perecieron carbonizadas o pisoteadas numerosas personas. Hasta ahora el número de muertos es de cuatrocientos treinta y uno, lo que hace que el siniestro del "Cocoanut Grove" sea el más terrible de la historia reciente de la ciudad.

(Pasa a la Página SEIS)

EDITORIAL

OTRO DESTINO AMERICANO

El ex presidente Hoover, que en la guerra de 1918, a su final, fué encargado de aprovisionar a un mundo caótico y desorganizado, acaba de manifestar que los Estados Unidos no deben perder de vista que si en estos momentos concluyera la guerra la más espantosa de las hambres azotaría determinadas zonas del mundo a menos de que se dispusiera de 31 millones de toneladas de alimentos inmediatamente para ser distribuidas en esas zonas amenazadas.

Para estar listo para tal emergencia aconseja el ex-presidente que se aliente económicamente la producción de alimentos en todo el continente americano. Los Estados Unidos, dice, tienen medios bastantes para estimular la producción agrícola en grande escala en los pueblos de la América Latina y debe prepararla desde ahora. Es este el único de los continentes que está en condiciones de acudir en socorro de un mundo azotado por el hambre como lo será el del viejo continente en los días que sigan a la paz.

DIA A DIA

MARE NOSTRUM

En su discurso de ayer, Churchill se refirió in extenso, a las victoriosas operaciones en el Norte de Africa, que están a punto de llegar a su etapa final, e indicada que, logrado el dominio total de esa importante región y, por consiguiente, expulsado el último soldado totalitario de esa porción del mundo africano, la hora de Italia habría llegado, iniciándose la vigorosa ofensiva aérea contra la Península itálica.

En estos momentos la superioridad del arma aérea aliada es indiscutible en todo el Mediterráneo y será el arma aérea la que actuará desde las bases conquistadas en el norte de Africa, lo mismo que desde Malta, asole a Italia, pulverizando los centros de su industria bélica, sin que la luftwaffe pueda contribuir a evitarlo en la escala que demandarían las circunstancias.

Las conferencias que están sosteniendo los generales Barntton y Eisenhower, en la Tunicia, en momentos que el avance de las columnas de Anderson sobre las bases de Túnez y Bizerta y del octavo ejército en Libia sobre las derrotadas fuerzas de Rommel en El Agheila, hacen más comprometida la situación de los ejércitos del Eje en Africa y tienen una significación considerable, porque de ellas puede resultar el toque final al magnífico plan para la campaña de Tripolitania, último capítulo al parecer, de la acción de Africa.

El hundimiento de la flota francesa en Tolón ha quitado al Eje la posibilidad de señorear su poderío naval en el Mediterráneo; aniquilada en gran parte la flota italiana, perdida la superioridad aérea; casi aniquiladas las fuerzas italo-nazis en Africa, el Mediterráneo ha dejado prácticamente de ser el mar que hace un año reclamaba para sí y para sus huestes el signore Mussolini (Mare Nostrum, pueden exclamar ahora los aliados.

1943 AMANECERA PRONTO...

(Viene de la Página UNO)

recho que nos concederá la historia a sentir que tuvimos el honor de desempeñar un papel en la salvación de la libertad y del futuro del mundo. Esta magnífica asociación de estados y de razas esparcidas por todo el globo llamada Imperio Británico o comunidad británica si queréis, no me voy a sentir por eso, y sobre todo, nuestra pequeña isla, estuvieren solos en la bercha en la hora mortal. Aquí resistimos firmes aun cuando todo se hallaba a la deriva. En todo el imperio británico ni una sola comunidad vaciló. Alrededor nuestro todo era obscuridad. Aquí mantuvimos encendida la luz que ahora brilla expandiéndose sobre el vasto conjunto de las naciones unidas. Es por eso que es justo hacer repicar las campanas y erigir las cabezas por un momento en señal de gratitud por el descanso, antes de que volvamos de nuevo a soportar las duras pruebas que nos esperan y a los probablemente extensos sufrimientos y a cumplir las tareas a que nos hemos entregado.

Desde que hicimos repicar las campanas de El Alamein, la buena causa ha prosperado. El octavo ejército británico ha avanzado cerca de 656 kilómetros persiguiendo, derrotada y abatida, a las poderosas fuerzas o los restos de las poderosas fuerzas con las cuales Rommel se pactaba, y Mussolini e Hitler creían, que sería conquistado Egipto. Otras serias batallas pueden hallarse próximas en la entrada de la Tripolitania. Tengo por norma no hacer profecías sobre las batallas antes que ellas sean libradas. Todos y cada uno deben darse cuenta de la enorme distancia sobre la cual se desarrola la guerra nor-africana y las enormes tareas y privaciones de las tropas que presionan en su avance sin descanso de 32, 49, 65 y hasta 82 kilómetros en un solo día. No diré más que esto: Podemos tener la mayor confianza en Alexander Montgomery y en nuestros soldados y aviadores que por fin han comenzado a encontrarse en pleno dominio de todos Africa a 1600 o más kilómetros hacia el oeste, la gran tarea emprendida por Estados Unidos y Gran Bretaña y que tuvo que sortear tantos azares, también se ha visto coronado por éxito asombroso. El transportar secretamente los grandes ejércitos de varios miles de hombres con sus complicados aparatos modernos a través del mar y el atacar a la hora fijada casi al minuto, simultáneamente en una docena de sitios a pesar de todos los submarinos y de todas las probabilidades del tiempo era el elemento de duda en esa organización que durante mucho tiempo será estudiada con respeto. Se hizo posible por un hecho soberano: la perfecta camaradería y entendimiento reinante entre los comandos y las tropas británicas y norteamericanas. Esta majestuosa empresa se debe a la dirección y responsabilidad del presidente de Estados Unidos y al primer ejército británico que sirve bajo las órdenes del comandante en jefe norteamericano Eisenhower en cuya capacidad militar y ardiente energía depositamos nuestra fe, y cuyas ordenes de atacar serán obedecidas puntualmente y sin vacilaciones. De tras de todo ello se halla la fuerza de la marina real a la que se ha unido la poderosa flota norteamericana toda bajo el comando del Almirante Cunningham, pero el todo subordinado al comandante y jefe aliado. No sólo los submarinos fueron barridos por los poderosamente escoltados convoyes. Fueron definitivamente derrotados en la lucha de diez días que siguió a los desembarcos tanto dentro como fuera del Mediterráneo. Ya no había secreto. Tuvimos muchos impactos en los buques que continuamente expusimos. Gran número de submarinos se encontraron de todas las bases. Nuestros destructores, corbetas y acciones les hicieron frente hasta vencerlos y derrotarlos. Por cada transporte o buque de abastecimiento que perdíamos, fué hundido un submarino o seriamente

avepiado. Por cada tonelada de tonelaje anglo-americano perdido en esta lejana expedición, hemos ganado tal vez dos en navegación adquirida o recobrada en los puertos franceses del norte y del oeste de Africa. En ese aspecto y como lo recomendaba Napoleón, se hizo la guerra para apoyar la guerra. El general Alexander calculó su batalla de El Alamein en forma que se adaptara exactamente al gran ataque desde el oeste para que esa victoria alentase a los países amigos que mantuvieron estricta neutralidad y también para llamar a las fuerzas francesas en el noroeste de Africa, el completo sentido de su deber y de su oportunidad. En este momento el primer ejército está asestando fuertes golpes a los últimos baluartes que les quedan a los alemanes e italianos en Tnez. Las tropas norteamericanas, británicas y francesas siguen avanzando juntas porfiando todas en ellas en una generosa rivalidad fraternal. En este hecho descansa la esperanza y portento del futuro es el pueblo italiano, de cuero. He estado hablando acerca de Africa, 3.200 kilómetros de línea costera frente a la Europa subyugada. Desde toda ella tenemos la intención e iré hasta decirlo, de expulsar al enemigo antes de que pase mucho tiempo. Pero Africa no es un punto para hacer un alto. No es un sitio de descanso, sino un trampolín. Usaremos a Africa para luchar desde más cerca. Cualquiera puede ver la importancia de reabrir el Mediterráneo al tráfico militar ahorrando un largo viaje alrededor de El Cabo y tal vez ese abajo y esa economía de bodegas se puede usar para asestar un fuerte golpe a los submarinos nazis como ocurrió en toda la guerra. Pero hay otra ventaja adquirida por el dominio de la costa norteafricana. Abrimos un nuevo frente para el combate aéreo. Para acortar la batalla, es nuestro deber combatir con el enemigo en el aire continuamente, sobre la mayor escala e intensidad posible. Para llevar un alivio al mundo torturado es necesario que haya el mayor número posible de combates aéreos. Las fuerzas aéreas alemanas están perdiendo fuerzas imposibles de reemplazar. Sus nuevas construcciones no guardan relación con sus pérdidas. Su línea frontal se está debilitando tanto en número como en calidad. Las fuerzas aéreas británicas, norteamericanas y rusas ya son mucho mayores y siguen creciendo rápidamente. La expansión anglo-norteamericana en 1943, para decirlo en su forma más prudente, será digna de contemplarse. Todo lo que necesitamos es mayor número de oportunidades de entrar en contacto con el enemigo. El nuevo frente aéreo que los norteamericanos y la RAF están abriendo a lo largo del Mediterráneo de berá dar esas oportunidades extraordinarias en 1943. Nuestras operaciones e nel norte de Africa, además, deberán permitirnos el llevar el peso de la guerra al interior del estado fascista italiano en una forma no soñada aun por sus culpables dirigentes y aun menos por el desgraciado pueblo que Mussolini ha dirigido, explotado y mortificado. Ya los centros de la industria bélica del norte de Italia han sido objeto de un trato más violento de lo que experimentó cualquiera de nuestras ciudades en el invierno de 1940. Pero si el enemigo fuera expulsado de la Saliente de Túnez, y ese es nuestro objetivo, el sur de Italia, todas las bases navales, todos los establecimientos de municiones y otros objetivos militares, donde quiera que se encuentren, serán sometidos a un prolongado, científico y terrible ataque aéreo. Ahora renta millones de personas, quien debe decidir si quiere que esta cosa terrible le suceda a su país o no. Un hombre, solo un hombre los llevó a esta situación. Ellos no necesitaban ir a la guerra. Nadie iba a ir a atacarlos. Hicimos todo lo que pudimos para inducirles a permanecer neutrales gozando de paz y prosperidad en un mundo en tormenta. Pero Mussolini no pudo resistir a la tentación

Campo Cedido

EL PARTIDO DE LOS INOCENTES

Viene don Fernando Lara Bust-Amante en el "Diario" de ayer repitiendo las infantiles palabras de su colega don Adán Inocente Elizondo, quien (deseoso de publicidad y aspirando, como buen NEO-CORTESISTA, a la diputación por San Ramón (lo permitirá Chico Orlich?) se dió a la tarea de poner unas fracesillas, lo más tontas e inocuas imaginables, como dichas a él por nuestro ilustre candidato el Lic. don Teodoro Picado.

Según Eliz-ONDO y Larita, a don León se le tiene recetado un viajecito en avión a El Salvador si molesta mucho Caramba! Qué poco favor y en cuán poco estiman los favores cortesistas a su candidato! El día menos pensado dicen también que ellos lo abandonan de miedo de contagiarse de la pequeñez de su Jefe! Está muy bien que don Adán, joven inexperto y demasiado ingenuo que salió de la Escuela de Abogacía con el título, pero sin que la Escuela lograra sacarlo de su mundo pigmeo, crea que puede dar un golpe de efecto denunciando cosas de tan poca importancia y con seguridad jamás dichas por nuestro Pefe; pero lo que es don Fernando, con lo despierto que lo creíamos y con la serie de libros

manidos que leyó en el congreso en las memorables sesiones en que se discutió la cuestión religiosa y don Fernandito LARA, siguiendo los consejos de su Jefe el ateo don LEON CORTES SE OPUSO TENAZMENTE A LAS JUSTAS ASPIRACIONES DEL PUEBLO CATOLICO DE COSTA RICA, creemos que ya habiá aprendido algo y que por consiguiente don Larita, no tenía derecho a igualarse a don Inocente Elizondo. Pero qué se va a hacer? Lo que Dios no da, Salamanca no lo presta y pueden los genios políticos del Cortesismo, campeones de ingenuidad, seguir esgrimiendo armas de mala ley como esa de inventar embustes y querer vivir de ellos. A cada cual con lo que lo crían. Pero verdad es que nadie los toma en serio, ni les hace caso, porque para la mayoría de los costarricenses los Laritas, como los Elizondos y León Cortés, no son sino los enemigos de sus creencias profundamente católicas y, además, los inocentes que, fracasados en su profesión, quieren vivir pegaditos entrañablemente a la soñada candidatura que, como las golondrinas de Bécquer, no volverá en su provecho a pegar...

TREJITIN

ción de apuñalar a la postrada Francia y a la que juzgó agotada Gran Bretaña y en locos sueños de gloria imperial y conquista de botín y con la arrogancia de una tiranía sin freno le llevó a un fatal acto vergonzoso contra el cual le previene en vano. No quiso escuchar mis palabras. Sobre un oído sordo y un corazón de piedra cayó el prudente y previsor llamado del presidente norteamericano. Hiena por su naturaleza, rompió todos los lazos de la decencia y sentido común. Hoy su imperio ha desaparecido. Tenemos prisioneros a más de un centenar de generales italianos y a cerca de 300 mil de sus soldados como prisioneros de guerra. Las garras de la agonía se clavan en Italia. Este es el sólo el principio y ¿qué pueden exhibir los italianos? Un breve paseo por autorización alemana a lo largo de la Riviera, una visita relámpago a Córcega, una sangrienta lucha contra los héroes patriotas yugoeslavos, la hazaña de inolvidable vergüenza de Grecia, ruinas en Turin y Milán. Y esto es sólo una muestra: un hombre y el régimen creado por él han llevado esas calamidades sin cuento sobre el trabajador y sobre el que fué, en un tiempo, feliz pueblo italiano y por el que hasta los días de Mussolini, los países de habla inglesa sentían simpatías y con quien no pelearon nunca. ¿Hasta cuándo debe durar esto? Podemos en verdad sentirnos contentos por los últimos sucesos en Africa y podemos mirar hacia adelante con sobria confianza cuando podremos decir: Un continente redimido. Pero esos triunfos en Africa, por muy rápidos y decisivos que puedan ser, no distraen nuestra atención de los prodigiosos golpes que Rusia está asestando en el frente oriental. El mundo se maravilla ante la gigantesca obra que Rusia ha podido realizar. Frente a la invencible defensa de Stalingrado dirigida por la jefatura militar de Stalin. Cuando abandonó el Kremlin a mediados de agosto le dije a Stalin: Cuando hayamos derrotado definitivamente a Rommel en Egipto le enviaré un telegrama. El replicó: Cuando llevemos a cabo nuestra contraofensiva aquí (y marcó un punto en el mapa) le enviaré uno. Los dos despachos han llegado oportunamente. Mientras hablo, la

inmensa batalla que ya ha dado resultados de primera magnitud se está acercando a su punto culminante y esto debe ser recordado: es sólo una parte del frente ruso desde el Mar Blanco hasta el Mar Negro a lo largo del cual los ejércitos rusos están atacando. La amenaza de otro invierno ruso se cierne sobre los ejércitos de Hitler. Ciento ochenta divisiones alemanas, muchas de ellas reducidas a poco más de brigadas por las terribles privaciones sufridas, junto con las huestes miserables de italianos, rumanos y hungaros arrancados de sus hogares por una fantasía maníaca y que se repliegan ante el fuego y el terror de los ejércitos soviéticos valientes, deben prepararse con fuerzas debilitadas por nuevas pruebas para una nueva dosis de lo que obtuvieron el año pasado. Tienen el consuelo de saber que ahora no han sido mandados y derigidos no por un estado mayor general alemán, sino por el cabo Hitler en persona. Debo ahora llevaros hacia el oeste, hacia Francia, donde acaba de doblarse esta página de otra vivida escena de este extraño y melancólico drama. Se previó, cuando proyectamos nuestros ataques al norte de Africa, que ello provocaría inmediatas reacciones en Francia. Nunca tuve la menor duda de que Hitler rompería el armisticio, minaría a toda Francia y trataría de capturar a la flota francesa en Tolón. Estos acontecimientos indican que ser bien recibidos por las naciones unidas pues importaban la extinción para todo propósito práctico, de la triste Italia y del fraude del gobierno de Cichy. Eran el prelude necesario para la unión de Francia sin la cual la resurrección se haría imposible. Mucho hemos hecho por esa unidad. La división artificial entre territorio ocupado y no ocupado ha sido eliminada. En Francia todos los franceses están pugnando bajo el yugo alemán y prenderán a odiarlo con igual intensidad. En el exterior, todos los franceses aborrecerán al enemigo común. Podemos estar seguros después de lo ocurrido los días y el espíritu de lo que hemos llamado "Francia Combatiente" ejercerán influencia dominante toda la nación francesa. Estoy de acuerdo con De Gaulle en que (Pasa a la Página SIETE)

Página 3

A LOS INQUILINOS DEL MERCADO CENTRAL DE SAN JOSE

Los contratistas de la construcción del nuevo **MERCADO CENTRAL**, ponen en conocimiento de los interesados, que atendiendo a las indicaciones de la Sría. de Gobernación, para no perjudicar a los intereses del Comercio durante los días de las fiestas cívicas, la iniciación de los trabajos se hará el día 6 de Enero próximo.—Así mismo comunica a los actuales inquilinos, que con la debida anticipación participará a los que corresponda, la fecha en que deben prepararse para el traslado a los locales provisionales que se construirán al efecto.

Adela v. de Jiménez Suc. S. en C.

Iniciada la demolición del kiosko del Parque Central

Esta mañana dieron comienzo los trabajos, gracias a la insistencia de la comisión de fiestas.— Sólo se dejará el piso a fin de dar los conciertos durante los festejos

PASADOS ESTOS SE PROCEDERA A DEMOLERLO TOTALMENTE PARA HACER LA CONSTRUCCION DEL NUEVO IOSCO.—CONJURADO EL PELIGR DE UN ACCIDENTE

Gracias a la insistencia de la actual comisión de fiestas, se va a proceder a la demolición del actual viejo y feo kiosco del Parque Central, el que además constituye una amenaza para la Banda Militar de San Jo

é y para el público, porque está amenazando desplomarse en el momento menos pensado.

La Secretaría de Fomento atendió las gestiones de la comisión y ordenó demoler el kiosco, trabajos que se iniciaron

esta misma mañana, a fin de dejar solamente el piso, el cual servirá para ejecutar los conciertos del presente mes y los de las fiestas.

La comisión de festejos dispondrá la forma de adornarlo a fin de que no se vea mal. Pero puede adelantarse que en cualquier forma que quede, resultará mucho mejor de como luce en la actualidad. En el mes de enero, se demolerá totalmente para hacer la construcción del nuevo kiosco.

MAIZ, HARINA Y MANTECA PARA VENDERSE EN LA CIUDAD DE HEREDIA

Las autoridades han planteado ante el ejecutivo gestiones para que se envíen esos productos

Las autoridades de la ciudad de Heredia se han dirigido al Poder Ejecutivo gestionando que, por medio de la fábrica nacional de licores, le sean enviados con urgencia al comercio de allá algunos artículos de primera necesidad, tales como maíz, harina y manteca.

Esos tres productos están muy

escasos en la ciudad de Heredia y si se consiguen es a precios elevadísimos que no permite a muchísimas personas comprarlos.

La gestión de las autoridades le ha sido trascrita a la administración de la Fábrica de Licores que es la encargada de vender esos productos.

Recolección pública de metales para construcción de armamentos se hará en el país

LOS ALUMNOS DEL LICEO DE COSTA RICA ENCARGADOS DE HACER ESA RECOLECCION

Se ha solicitado al poder ejecutivo permiso para que los alumnos del Liceo de Costa Rica recojan metales destinados a prestarle ayuda a las naciones aliadas de Costa Rica en la presente lucha contra los totalitarios.

Desde luego, el permiso — que fué pedido al señor secretario de gobernación— ha sido concedido inmediatamente, y los alumnos del Liceo, que tienen un gran entusiasmo por llevar cabo esa labor, se proponen realizarla con la mayor diligencia.

Oportunamente serán fijados los días en que los liceístas harán un recorrido, no sólo en esta capital, sino también en cabeceras de provincia, recogiendo los metales que no tienen uso doméstico.

Todos esos metales que se almacenarán en la plazuela frente a la estación del ferrocarril eléctrico al Pacífico, serán enviados al gobierno de los Estados Unidos para que los utilice en la fabricación de armamentos destinados a la victoria final contra las potencias totalitarias.

FUERTE MULTA SE IMPUSO AYER A UN INDUSTRIAL DE PANADERIA

SE COMPROBO, MEDIANTE EL TESTIMONIO DE VARIAS PERSONAS, QUE INFRINGIO LAS DISPOSICIONES SOBRE EL PESO DEL PAN

Nuestros lectores están enterados de que, a raíz de la llegada de una apreciable cantidad de harina, se estuvo especulando con la fabricación del pan, en forma realmente escandalosa, que provocó las protestas del público.

La dirección general de abastos recibió varias denuncias que, fueron puestas inmediatamente en conocimiento de la agencia principal de policía de trabajo.

Supimos que esa oficina dictó ayer una sentencia, imponiendo fuerte multa a un industrial de panadería de esta capital.

Con el testimonio de varias personas se comprobó que ese industrial infringió las disposiciones de la dirección general de abastos sobre el peso que debe tener el pan que se expende al público.

Probada la infracción, la agencia condenó a ese industrial a pagar una multa de doscientos cincuenta colones, y de la resolución se apeló para ante el gobernador de la provincia.

La misma agencia tiene en trámite otras varias denuncias, que serán falladas en estos días.

35 MIL SACOS DE CEMENTO PARA LA CONSTRUCCION DEL MERCADO DE SAN JOSE

LA FIRMA CONTRATISTA, ADELA V. DE JIMENEZ, HA HECHO EL PEDIDO A LOS ESTADOS UNIDOS

Los trabajos de construcción del mercado central de San José, obra que ejecutará la importante firma Adela v. de Jiménez e hijos, según contrato suscrito con el ejecutivo debidamente autorizado para ello por el congreso, se iniciarán en éstos días, según referencias que ayer nos fueron hechas.

La mencionada firma hizo a los Estados Unidos un pedido de 35 mil sacos de cemento, para los trabajos de construcción del mercado; pero a pesar de que todavía no llegan, se aprovechará un poco de material existente, para iniciarlo, con

objeto de adelantar los trabajos lo más que sea posible durante la época del verano.

Nuestro gobierno en vista de la urgencia de iniciar los trabajos, está gestionando en estos momentos, por conducto de nuestra legación en los Estados Unidos, la prioridad para que esa cantidad de cemento sea despachada a la mayor brevedad posible.

Los inquilinos del actual mercado, por donde se comenzará la construcción del nuevo, debedán comenzar a desocupar sus lotes dentro de poco, para no atrasar los trabajos.

ESCUADRILLA AEREA MEXICANA VENDRA A COSTA RICA

Su jefe portará un mensaje de confraternidad de México a Costa Rica y del Presidente Avila Camacho al Presidente Calderón Guardia

EN DICIEMBRE LLEGARA TAMBIEN A COSTA RICA UNA IMPORTANTE MISION DE COMERCIANTES E INDUSTRIALES MEXICANOS

Brillantes perspectivas para el intercambio comercial entre ambos países abrirá esta visita de hombres de negocios a nuestra nación

Se nos informa en fuente fidedigna que el gobierno de México enviará en misión de confraternidad continental una nutrida escuadrilla aérea a las naciones de la América Latina.

Probablemente en el curso del año la misión aérea mexicana habrá llegado a Costa Rica.

Su jefe portará un mensaje de amistad del pueblo de México al de Costa Rica del presidente Avila Camacho al presidente Calderón Guardia.

También se nos dice que en diciembre saldrá para Costa Rica y los otros países de Centro Am

rica una misión de hombres de negocios de México, entre los cuales están representados el comercio y la industria de aquel gran país. Su intención es estudiar las posibilidades de incrementar más aun el comercio entre su nación y las nuestras, aprovechando para ello el puente del Suchiate inaugurado recientemente.

Dentro de un año, como se sabe Costa Rica quedará comunicado con México por una buena carretera.

La importancia de esta visita de hombres de negocios de México abre brillantes perspectivas al intercambio comercial entre ambas naciones.

MANANA

La

El establecimiento que resuelve el problema de las verduras por el menor precio posible.

VERDURAS POR EL MENOR PRECIO POSIBLE.

RAPIDAMENTE.



El tablero político está puesto y las gacetillas insidiosas no lo harán cambiar

El diputado don Florentino Cruz nos hizo ayer tarde una serie de consideraciones que creemos de interés ofrecer a nuestros lectores. En primer término, conversando acerca del problema de la escasez de brazos para la agricultura, nos dijo:

—Está confrontando el país un caso de sumo interés e importancia: el de la creciente necesidad de aumentar la producción agrícola al mismo tiempo que va escaseando el número de braceros para esas faenas, por la demanda, cada vez mayor de brazos para las obras de la carretera Interamericana. Los agricultores guanacastecos, como los de la mayoría de las demás zonas del país, difícilmente podrían hacer frente a los jornales que deberían pa-

Las filas del Partido Republicano Nacional se van engrosando cada día más con el contingente de las figuras más prestigiosas y honorables del país, que ven en el Lic. Picado el digno sucesor del Dr. Calderón Guardia

Uno de los problemas más serios que tiene ante sí la nación es el del aumento de su producción agrícola; pero la falta de brazos para esto se acentúa y la única forma de resolver el problema parece ser el de la provisión de maquinaria liviana para esas labores

El problema se va agudizando conforme se va acercando la época, en algunas regiones, de prepararse para las siembras del próximo año y al mismo tiempo aumenta la demanda de brazos para las obras de carreteras, en especial, la Interamericana, dice el diputado don Florentino Cruz

gar para retener trabajadores que, halagados por los altos salarios que se pagan en la carretera, de hecho prefieren estos a aquéllos. Se ha hablado de la posibilidad de abrir las puertas de la inmigración de trabajadores de otros países centroamericanos; pero ya se han con-

templado no pocos de los incon-

venientes que representaría esa inmigración si se pudiera traer al país. El problema es complejo y delicado. Casi podría decirse que estamos en un callejón sin salida. No obstante, el país confía en la pericia y acierto del Jefe del Estado que sabrá sacar adelante al país de este atascadero en que se halla, conciliando intereses, en

bien de los intereses importantes de nuestra agricultura y de la defensa nacional e internacional que es cuestión básica. Quizás la importación de maquinaria liviana para los menesteres agrícolas sea una de las formas apropiadas.

Conversamos sobre asuntos de la política nacional y don

Florentino nos decía:

—El tablero está puesto y no lo harán variar las gacetillas insidiosas que con calculados propósitos fueron lanzadas. La verdad es que el país se ha definido y es honra para el Partido Republicano Nacional ir engrosando sus filas con los más prestigiados elementos del país que ven en nuestro candidato, el licenciado Picado, al digno sucesor del doctor Calderón Guardia. Nuestro país ve con claridad las cosas y no se deja marear por calculados intereses. Y éste es el caso. Por sobre las pasiones de algunos, está la cordura de nuestro pueblo que sabe hacer discriminación clara entre sus valores representativos, dejando a los que no merecen su aprobación que se enloden por sí solos.

MAÑANA MARTES 1º DE DICIEMBRE

será la gran inauguración de

la Hortelana

(AL SERVICIO DE SU MESA)

establecimiento de comestibles que resolverá el problema de los alimentos para su hogar:

VERDURAS, FRUTAS, GRANOS, HUEVOS, POLLOS REFRIGERADOS, ETC.

RÁPIDO SERVICIO A DOMICILIO - Teléfono 4538

FRENTE A LA TORRE DEL ORO

MUNDO SOCIAL

CUMPLEAÑOS



Señorita GEMMA BENEDICTIS DURINE

La ensoñadora languidez tropical y la serenidad augusta de estatua pompeyana forman la armonía de su ebúrnea belleza. En el día de su cumpleaños, LA RAZON se complace en felicitarla galantemente.

GRAN DESTILERIA DE LICORES CAPTURADA EN PUNTARENAS

EN EL CASERIO DEL COYOTE FUE ENCONTRADA UNA FABRICA PERFECTAMENTE MONTADA

PRODUCCION MINIMA DE CIEN LITROS DIARIOS DABA ESA GRAN FABRICA

PUNTARENAS. 29. (A NOVEDADES). — Gracias al activo Coronel señor Fonseca Guardia, Inspector general de Hacienda, que ordenó al Resguardo porteño realizar una inspección por la región de El Coyote, donde se tenían noticias que existía una gran fábrica de licor clandestino, lograron las autoridades fiscales capturar una destilería perfectamente montada en la cual se destilaba un mínimo de cien litros de alcohol y otros derivados se

manalmente. La destilería estaba muy bien montada y el contrabandista capturado responde al nombre de Angel Ramirez. El asunto ha sido pasado a conocimiento de la autoridad competente.

Es de felicitar al Coronel Fonseca Guardia por su actividad que se ha traducido en esta magnífica captura, lo mismo que en otras no menos importantes.

H. Estrada Delgado
Corresponsal

EN DEFENSA DE LOS MAESTROS QUE PARTICIPAN EN LOS CURSOS DE VERANO

Don Chico Solórzano, un maestro pensionado que en tiempos de los Tinoco anduvo con un rifle al hombro haciendo posturas de militar, como su candidato y jefe, don León Cortés, la ha emprendido contra los maestros que con un sano deseo de superación profesional están asistiendo a los cursos de verano y con una suficiencia que no tuvo para conducirse en sus funciones cuando fue jefe administrativo de enseñanza primaria y se dió a la tarea de servir los intereses políticos y las pasiones de quienes le llevaron a ese puesto, el señor secretario de educación Lic. Tinoco Castro, criticándolo a diestra y

sinistra por pro-hijar los cursos de verano.

No don Chico. Ya le dijeron a usted que sus hijos, uno de los cuales hasta usted hizo visitador, se beneficiaron con los cursos de verano y si usted cree que éstos de nada sirven, mal hizo quien llevó a puestos de directores de la enseñanza a "empíricos". Qué derecho tiene ahora usted de criticar lo que usted aprovechó en provecho de los de su casa. O es que usted no cree que la salsa que es buena para el ganso, no lo es para la gansa?

Ismael Chavarría Moraga
San Luis 28 - Nov - 42

PARA LOS ANGELES CALIFORNIA

—Con destino a Los Angeles, California, se ausenta de nuevo

por la vía aérea, la bella joven señora doña Carmen Sáenz Mora de Price. LA RAZON le adelanta su atento saludo de despedida. Su próximo viaje de regreso

EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA ERMIDA DE ULATE

Continúa mejor de la operación de la vista que con tanto éxito le practicó el eminente doctor don Alexis Aguero en el Hospital San Juan de Dios, la honorable matrona doña Ermida Blanco de Ulate. LA RAZON desea su pronto bienestar.

PARA CUBA POR LA VIA AEREA

Rumbo a la hermana república de Cuba se ausenta, el joven don Mario Rojas Campo. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

BAILE DE QUINCE AÑOS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Emilia Pacheco A., tiene el gusto de invitar a usted a su fiesta de 15 años, que dará en el salón de la Casa España el 10 de diciembre (mañana) a las 8.30 de la noche.

Señoritas: traje largo. Caballeros: traje oscuro. San José, diciembre de 1942.

LA RAZON le desea mil felicidades.

BAILE DEL CLUB UPS EN CARTAGO

Es inusitado el entusiasmo que existe entre todos los invitados por asistir la noche del próximo sábado al gran baile que con motivo de celebrar su primer aniversario de fundado, ofrecerá en Cartago el club "UPS" (Unidos para siempre). La orquesta Barquero hará las delicias de los bailarines ejecutando una espléndido programa.

RUMBO A MEXICO EN VIAJE DE PLACER

En viaje de placer se ausenta en estos días por la vía aérea para la hermana república de México, el joven don Roberto Crespi Oduber. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

LA SALUD DEL GOBERNADOR DE SAN JOSE

Han continuado mejor de la operación a que fueron sometidos en la clínica del doctor Herdicia don Manuel Rodó Parés, gobernador de la provincia de San José y su hijo el amigo don Carols Manuel Rodó. LA RAZON celebra vivamente su reposición.

CENA DE CONFIANZA

En su residencia en el barrio de Otoya, la señorita Amalia Sáenz Herrero ofreció una cena a un grupo de sus amistades. Catorce parejas participaron en la reunión.

PROXIMA BODA

—El cinco del mes siguiente contraerán matrimonio en esta capital, don Jorge Segreda, hijo del doctor don Francisco Segreda y de su señora esposa (fallecidos) con la estimable señorita María del Carmen Mena. Les adelantamos los votos porque sean muy felices en su futura vida conyugal.

PARA HEREDIA

Para su finca en Heredia se fueron don Max Gurdían, su elegante señora esposa, la bellísima dama doña Muriel de Gurdían y su hijo el amigo don Salvador Gurdían Morales.

Vida Diplomática

De regreso a Bogotá por la vía aérea

Por la vía aérea y después de varios meses de permanencia al lado de sus familiares en Costa Rica, regresa en estos días a Bogotá, la apreciable señora doña Mercedes Preciado de Garay, esposa del Excmo. señor doctor don Narciso Garay, ministro de Panamá en la hermana república de Colombia. LA RAZON le adelanta su atento saludo de despedida.

Té en la Legación de Guatemala

El próximo jueves en su legación, la señora doña Alicia Solares de Hernández Polanco, ofrecerá un té a un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales.

El té de las damas del cuerpo diplomático esta tarde en la legación mexicana

Esta tarde en el palacio que ocupa la legación azteca, la bella señora doña Laurita M. de Ortega, esposa del Excmo. señor don Romeo Ortega, ministro de la hermana república de México en Costa Rica, ofrecerá el té quincenal a las damas del Cuerpo Diplomático que hoy serán sus huéspedes por varias horas. LA RAZON aprovecha la oportunidad para rendirle pleitesia galante.

JUAN JOSE AMEZAGA, NUEVO PLIO EN TODO EL PAIS. Una faceta

(Viene de la Página UNO)

Blanco Acevedo, Vilaro Rubio, Herrera Berro. La fórmula encabezada por el doctor Joun José Amézaga y sostenida por los sectores Batlistas y Baldomiristas del partido colorado, fue la que obtuvo el mayor número de votos. En Montevideo solamente el Dr. Amezaga controló con 95.237 votos de los que correspondieron setenta y cuatro mil cincuenta y uno; al 21.186 al Baldimirismo. Respecto a los votos registrados en el ministerio del interior no dió aun cómputos oficiales en razón de que en algunos puntos hubo anomalías en la formación de mesas. Sin embargo, el triunfo del doctor Amezaga ha sido am-

interesante del resultado de la elección es que el gobierno del general Baldomir encontrará en el nuevo del doctor Amezaga a constituirse en el próximo de marzo la continuación de una política netamente democrática. El propio Dr. Amezaga quien en compañía del presidente Baldomir recibió anoche a los periodistas, declaró que su fe en inquebrantable en la orientación democrática tanto nacional como internacional, que debe imprimirse al gobierno del Uruguay. He de fortalecer los vínculos ya establecidos agregó, al tiempo que hizo notar que para él no existían las fronteras y que los Estados Unidos deben propender al mutuo entendimiento entre los respectivos.

ENRIQUE...

(Viene de la Pág. UNO)

ta de Traube, o sea la carretera que conduce a San Juan de Tibás.

Se dió parte a las autoridades y en una ambulancia se hizo el traslado al Hospital San Juan de Dios en donde fué inmediatamente atendida. Se vió que presenta

ba cuatro balazos en una pierna casi todos.

Varios billetes que llevaba en la bolsa del pantalón, están perforados por las balas. Se desconocen hasta el momento las causas del atentado.

El asunto es del conocimiento del alcalde 1º penal de San José Lic. Cañas Frutos, quien está practicando las diligencias correspondientes.

LA ESPANTOSA...

(Viene de la Pág. UNO)

anut Grave" sea uno de los más graves que se han registrado en los Estados Unidos. El incendio se produjo a cosa de las diez de la noche, cuando el director de la orquesta había levantado la batuta para que la orquesta interpretara el Himno Nacional antes de comenzar la última representación del espectáculo. La voz de alerta la dió una muchacha que gritó: "Fuego". Se originó un pánico indescriptible. Algunos testigos presenciales del siniestro relatan escenas espeluznantes de la confusión que siguió al estallido del incendio. El "Cocoanut Grove" estaba situado en un edificio de dos pisos en Piedmont Street que es una calle estrecha. Se calcula que cuando comenzó el incendio se encontraban en el establecimiento nocturno unas mil personas en

tre las que figuraban numerosos soldados y marinos con permiso, y algunos visitantes de la región que habían asistido al partido de Fútbol jugado el sábado por la tarde en Boston. El servicio de incendio de la ciudad recibió el primer aviso del siniestro poco después de las diez e inmediatamente salió para el lugar del siniestro con todo el material disponible. Pero cuando los bomberos llegaron al "Cocoanut Grove" el cabaret estaba repleto de cadáveres. Algunas personas lograron salvarse subiendo al tejado del edificio y luego lanzándose sobre los automóviles que estaban estacionados en la calle. El número de heridos es muy elevado y los hospitales de la ciudad están atestados. La identificación de los cadáveres se realiza con grandes dificultades porque algunos están totalmente desfigurados a consecuencia de las quemaduras.

Los mejores retratos
los hace
Hernández

1943 AMANECERA

(Viene de la Página DOS)

Las últimas vendas de la desilusión han caído de los ojos del pueblo francés. Era ya tiempo. "Un conquistador inteligente —escribió Hitler en Mein Kampf— impondrá siempre en lo posible sus exigencias a los conquistados por etapas. Porque el pueblo que se entrega voluntariamente, mina su propia carácter, y con tal pueblo puede calcularse que ninguna de estas opresiones en sí le proporcionará razón bastante para acudir una vez más a las armas". Cuán cuidadosamente, cuán puntualmente se ajusta a su diabólica doctrina. La perfidia con la cual la flota francesa fue engañada es el último y más perfecto ejemplo de ello. Esa flota, arrasada por desastrosos y algo más que desastrosos, a su melancólico fin, redimió al honor por una acción de auto determinación y por las llamas y el humo de las explosiones de Tolón. Francia se alzaría. El incesante afluir de buenas noticias de todos los teatros de lucha que ha caracterizado al mes de noviembre pone al pueblo británico frente a una nueva prueba. Los británicos han probado que pueden soportar una derrota. Han probado que pueden soportar con valor y confianza largos períodos de desagradable inacción. No veo motivo alguno por el cual no nos mostraríamos igualmente resueltos y activos frente a la victoria. Nada promete, nada prodigo, ni siquiera puedo garantizar que no estén lográndose más triunfos. Me remito a las inmortales líneas de Kipling: "Si puedes soñar y no dejar que los sueños te dominen; si puedes pensar y no hacer de los pensamientos tu fin. Si puedes hacer frente con el triunfo al desastre, trata a esos impostores por igual". Tal es mi texto para este sermón dominical aunque no tengo autorización para predicar. No nos dejemos distraer por ninguna apariencia halagadora de fortuna. Pongámonos bien nuestra fe en esas lentas mareas que nos han mecido hasta ahora y que seguramente nos llevarán adelante —si sabemos como utilizarlas— hacia el puerto. Nada conocido de lo ocurrido hasta ahora que punitique la esperanza de que la guerra no dure mucho o de que no nos esperen aun amargos y sangrientos años. Ciertamente las más penosas experiencias estarán aun por venir si nos permitimos el descansar sobre nuestros laureles, debilitar nuestra disciplinada, unidad y el orden de nuestra formación de combate ni comenzamos a disputarnos sobre qué deberíamos hacer por la victoria antes de lo grarla. No debemos construir ni en esperanzas ni en temores; solo en el cumplimiento continuado y fiel de nuestro deber hallaremos salvación y paz en el espíritu. Recordad que Hitler con sus ejércitos y su policía secreta tiene a casi toda Europa en sus garras y que tiene millones de esclavos que elaboran para él grandes cantidades de municiones; muchos y poderosos arsenales; muchos campos fértiles. Recordad que Goering ha declarado abiertamente que si alguien se muere de hambre en Europa no serán los alemanes. Recordad que aquellos culpables villanos saben que sus vidas están en juego. Recordad que pocas partes del ejército alemán los británicos han podido hasta ahora atacar y destruir. Recordad que la guerra submarina no está disminuyendo sino que crece y que quizá aun falta lo peor. Es pues enfrentando impertérritos los hechos que podremos aprender a utilizar la victoria como acicate para futuros esfuerzos por triunfar y como medio de lograr mayores ventajas. Esto es cuanto digo acerca del futuro y lo digo con clara conciencia

Lotería del Asilo Chapuú

Considerando la Junta de Protección Social de San José que la emisión de billetes de la Lotería del Asilo Chapuú para el Sorteo de Navidad, o sea el que se jugará el 20 de Diciembre del presente año, no es suficiente para atender todos los pedidos de los vendedores, ha dispuesto ampliar en dos mil billetes más esa emisión y, desde luego, dar al público mayor cantidad de premios de conformidad con el porcentaje que marca la ley respectiva.

Ese sorteo se jugará de acuerdo con el siguiente plan, quedando por consiguiente, anulado el que aparece en el reverso de los billetes respectivos:

PLAN PARA EL SORTEO EXTRAORDINARIO DEL 20 DE DICIEMBRE DE 1942.

LA EMISION CONSTA DE 27.000 BILLETES NUMERADOS DEL 1001 AL 28.000 A RAZON DE ₡ 40.00 EL BILLETE, DIVIDIDOS EN VIGESIMOS a ₡ 2.00 CADA VIGESIMO.

1 Premio Mayor de	₡ 200.000.00
1 Segundo Premio de	75.000.00
1 Tercer Premio de	50.000.00
1 Cuarto Premio de	20.000.00
2 Premios de ₡ 5.000.00 c/u.	10.000.00
10 Premios de 2.000.00 "	20.000.00
20 Premios de 1.000.00 "	20.000.00
40 Premios de 500.00 "	20.000.00
80 Premios de 200.00 "	16.000.00
90 Premios de 100.00 "	9.000.00
10 Aproximaciones (cinco anteriores y cinco posteriores) al Primer Premio de ₡ 400.00 cada una	4.000.00
10 Aproximaciones al Segundo Premio (cinco anteriores y cinco posteriores) de ₡ 200 cada una	2.000.00
99 Aproximaciones al resto de la centena del Primer Premio de ₡ 80.00 cada una	7.920.00
99 Aproximaciones al resto de la centena del Segundo Premio de ₡ 40.00 cada una	3.960.00
26 Terminaciones a las tres últimas cifras del Primer Premio de ₡ 150.00 cada una	3.900.00
243 Terminaciones a las dos últimas cifras del Primer Premio de ₡ 100.00 cada una	24.300.00
2430 Terminaciones a la última cifra del Primer Premio de ₡ 80.00 cada una	194.400.00
3163 Premios	Valor ₡ 680.480.00

JUAN TREJOS Q.
Secretario.

de la falibilidad de mi propio criterio. Bien puede ser que la guerra europea termine antes que la guerra en Asia. Podría estar en calma el Atlántico mientras que el Pacífico vea el huracán culminar. Si los acontecimientos tomaran tal giro deberíamos por supuesto llevar todas nuestras fuerzas al otro lado del mundo en ayuda de Estados Unidos en ayuda de China, en ayuda de nuestros hermanos de sangre, de Australia, Nueva Zelandia en su lucha contra las agresiones del Japón. Mientras nos viéramos así acucados en Extremo Oriente deberíamos ponernos de acuerdo con Estados Unidos, Rusia y aquellas de las naciones unidas interesadas en construir los instrumentos internacionales relativos a las soluciones nacionales que deben trazarse si nuevamente debe surgir la vida libre en Europa y si las terribles luchas que han dañado a la civilización europea deberán impedirse para que no perturben una vez más el progreso del mundo. Me parece que si la guerra terminara así —en dos etapas— habrá mucho más sentido de camaradería alrededor de

la mesa del consejo que el que hubo entre los vencedores en Versalles. Entonces el peligro había pasado. El lazo común entre los aliados se había roto. No había sentido de responsabilidad corporativa como la que existe cuando naciones victoriosas que dominan un vasto escenario están en su mayor parte luchando aun lado a lado en otro. Deseo por lo tanto que podamos hallar soluciones mejores, más trascendentales, más duraderas para los problemas de Europa al terminar esta guerra, que las que fueron posibles, hace un cuarto de siglo. "No es necesario llevar por el momento más lejos estas especulaciones pues na die probablemente puede saber cuál será el estado de Europa ni del mundo cuando sean finalmente vencidas las tiranías nacional-socialista y fascista. El albor de 1943 amanecerá pronto ropo, ante nosotros y debemos prepararnos a enfrentar pruebas y problemas que nos presentará un año severo y terrible. Así lo haremos, con la seguridad de una fuerza siempre creciente y como una nación de voluntad firme, corazón audaz y limpia conciencia".

HAN AUMENTADO EN LOS ULTIMOS DIAS LOS TIPOS DE ADELANTOS CONCEDIDOS A LOS PRODUCTORES DE CAFE EN VARIOS CANTONES

En Tres Rios se ha llegado a setenta colones por fanega, como en los buenos tiempos de la industria cafetalera

En varios cantones cafetaleros se ha comenzado a notar un aumento en el nivel de adelantos que han venido haciendo los beneficiadores a los pequeños productores.

Hasta hace algunos días los adelantos se hacían con base en sesenta colones por fanega; últimamente en forma insensible y sin ninguna dificultad, se ha venido modificando esa situación al extremo de que los adelantos, en Tres Rios, Moravia y otros cantones, ya se adelanta hasta setenta colones por fanega.

Los informes que se tienen dan a entender que seguramente los precios que se van a obtener en el exterior serán bastante altos y que la totalidad del café se irá en las mismas condiciones del de cuota.

Al menos esa es la impresión que existe entre los beneficiadores y de ahí que se haya aumentado de sesenta a setenta colones el nivel de adelantos en esos cantones, que ya eran los que se hacían adelantos de mayor volumen al pequeño productor.

ROTA LA SEGUNDA LINEA DE DEFENSAS NAZIS EN EL DON

VIOLENTA OFENSIVA EN EL FRENTE DE RUZER ESTAN CONDUCIENDO CON TODO EXITO LOS RUSOS

38 fortines reconquistaron hoy los rusos al norte y al sur de Stalingrado

76 barcos del Eje hundidos en el Mediaerráneo por submarinos ingleses

PORTUGAL TOMA SEVERAS MEDIDAS, MOVILIZANDO, BAJO CONTROL ESTATAL TODA SU MARINA MERCANTE

EL NORTE D EITALIA BOMBARDEADO ANOCHE

LONDRES, 30. UP. — En fuente autorizada se informó que la aviación británica atacó anoche con algunos aparatos el norte de Italia.

Las operaciones no pudieron realizarse con mayor amplitud por el mal tiempo reinante.

LOS PLANES DE HITLER SE ESFUMARON CON EL HUNDIMIENTO DE LA ESCUADRA FRANCESA

LONDRES, 30. UP. — Lord Stambolf manifestó en un discurso que el hundimiento de la escuadra francesa en Tolón anuló bruscamente el objetivo que inspiró a Hitler la invasión del resto de Francia, e hizo trizas sus sueños de establecer el nuevo orden en Europa. El nuevo orden es imposible sin la colaboración franco-alemana, pero la esperanza de que se lograr se esfumó con el honoroso sacrificio de la marina francesa.

Mañana—El delirio! Todo el mundo de plácemes! El superhombre! Popeye! etc., en el más grandioso programa de **FABULAS** que ha llegado a Costa Rica! Separe sus entradas con tiempo!

Próximo jueves—Un éxito en español!

AMBICION con Floren Delbene y Fanny Navarro

Próximo sábado—Un estreno de domingo!

PAPA TIENE NOVIA Con Amanda Ledesma y Pablo Vicuña

Próximo DOMINGO Apasionante estreno lleno de misterio! — Gene Tierney y Victor Mature, en:

MUJERES DE SHANGHAI Un super éxito de emociones

RAVENTOS A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00 El enorme triunfo de ayer **A LA HABANA DE VOY** con Alice Paye y John Payne

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — C 0.50 Pituka de Foronda, en: **LA ABUELITA**

ADELA A las 7 y 8.45 — C 0.50 Amanda del Llano, en: **LA VENGANZA DEL CHARRO NEGRO**

AMERICA A las 7 y 8.45 — C 0.50 Richard Carlson, en: **FUGA EN LA NOCHE**

CASTRO A las 7.30 p. m. — C 0.40 Slim Summerville, en: **LUNA DE MIEL PARA TODOS**

300 000 PERSONAS EVACUACION TURIN

ZURICH, 30. UP. — Segn "La Estampa" de Milán, trescientas mil personas habitantes de Turin evacuaron la ciudad que tiene una población de seiscientos mil personas aproximadamente.

RETIRANSE LOS ALEMANES DE TUNEZ Y TRIPOLI

LONDRES, 30. UP. — El correspondiente del "Evening Standard" en Berna dice que en los círculos bien informados se tiene la impresión cierta, de la franca retirada del eje de las zonas de Túnez y Tripoli.

800 MILLAS EN DIEZ DIAS HAN AVANZADO LOS RUSOS

MOSCU, 30. UP. — Los ejércitos soviéticos irrumpen vigorosamente, arrollándolo todo, entre las líneas defensivas germanas. Se capturaron 38 fortificaciones subterráneas, y blocaos defensivos. La ofensiva rusa a través de 800 millas en diez días, arroja un total de 66 mil prisioneros, estimándose un total de 100 mil bajas para los germanos, solamente en el sector de Stalingrado.

HITLER CONVOCA A SU ESTADO MAYOR

LONDRES, 30. UP. — Informes recibidos de Berna, indican que Hitler urgentemente ha convocado el alto comando alemán en Berchtesgaden.

BIZERTA FUE ATACADA AYER

WASHINGTON, 30. UP. — El departamento de guerra informa que continúa la lucha al este de Djeida. La aviación aliada atacó anoche Bizerta.

CHURCHILL NO MENCIONA A DARLAN EN SU DISCURSO

LONDRES, 30.—UP. — En los círculos allegados a los gobiernos en destierro, se comentó el hecho de que al referirse a la Francia Combatiente, no mencionó al almirante Darlan sino al general De Gaulle. Esa omisión se interpreta en el sentido de que para el primer ministro, el genio representante de los franceses libres es el General De Gaulle y no el almirante a cargo de la administración del Africa septentrional. Esa actitud aquietará las protestas que suscitó recientemente el nombramiento de Darlan.

ROTA LA SEGUNDA LINEA DE DEFENSAS NAZIS EN EL DON

MOSCU, 30.—UP. — Los ejércitos nacionales que se encuentran en la ofensiva desde el Cáucaso hasta la antigua frontera letona, irrumpieron en la segunda línea alemana de defensas en la región del Don y se apoderaron de treinta y ocho reductos subterráneos fortificados en el sector de Stalingra-

do. Los rusos han lanzado a miles de hombres de refuerzo por las brechas abiertas en las posiciones enemigas del frente central, algunas de las cuales tienen veinticinco kilómetros de ancho y amenazan a la importante ciudad férrea de Veluki-Luki. Las columnas blindadas y de infantería atacaron Rzhev con fuerzas poderosas y continúan avanzando al norte y al sur. Según informaciones, los soviéticos luchan contra varias columnas blindadas de las fuerzas alemanas copadas en el centro del Volga, anulando uno tras otro y reduciendo así el poderío del enemigo. Se combate violentamente en los barrios suburbanos más apartados del cuerpo de Stalingrado, donde los soviéticos emplean ametralladoras y hasta cañones para despejar a los alemanes de los edificios en que se han fortificado. Algunos despachos informan que los rusos cruzan las calles entre las llamas provistos de cuerdas, hachas y escaleras de mano, llegan a las casas fortificadas y exterminan a las tropas enemigas que se encuentran dentro de las mismas. De esa forma se conquistaron treinta y ocho reductos, fortines y casamatas, así como varias calles estratégicas en los distritos del sur y noroeste.

BOMBARDEANDO TUNEZ ESTA LA ARTILLERIA ALIADA

CUARTEL GENERAL en Africa del Norte, 30 UP. Se informa que poderosas columnas mecanizadas aliadas se abren paso hacia la costa del mar Mediterráneo entre Bizerta y Túnez y que la artillería del primer ejército británico comenzó hoy a bombardear las afueras de la última de las ciudades citadas.

Informaciones recibidas del frente indican que la ofensiva aliada cobra impulso y cumple su especial objetivo de aislar una de otra a las dos principales bases del eje en la región nortoriental del protectorado de Túnez. Se informa que poderosas columnas británicas y norteamericanas después de ocupar una localidad entre Bizerta y Túnez, siguen desplazándose directamente hacia el norte en dirección a la costa del Mediterráneo en una ofensiva destinada a cortar el último camino que une a las dos bases del eje.

AUMENTA LA ACTIVIDAD BELICA EN TUNEZ

LONDRES, 30. UP. Radio Vichy anunció que ayer fué mayor la actividad bélica en el protectorado de Túnez. Agregó que las tropas del eje rechazaron varios destacamentos británicos y las unidades blindadas se apoderaron de un paso a las montañas después de sostener un choque con fuerzas norteamericanas en el que hicieron ciento diez prisioneros.

Según la emisora, los aviones de la Luftwaffe apoyaron el ataque de las tropas destruyendo refuerzos del enemigo y derribaron a cinco aparatos aliados, en tanto que en el Mediterráneo hundieron a un transporte de diez mil toneladas a un barco cargado con tropas y municiones y a un buque mercante frente a Argel.

REDUCIDA ACTIVIDAD AEREA EN AFRICA

EL CAIRO, 30.—UP. — El comunicado de hoy informa que no se han producido novedades dignas de mención con respecto a las fuerzas de tierra. Ayer fué reducida la actividad aérea sobre Libia, siendo derribado un caza alemán por las baterías antiaéreas británicas.

HOY - 8 p.m. TEATRO LATINO - HOY

Por la aplaudida Compañía Nacional de Zarzuelas

"La gran alegría" - "Algo que no muere"

Que nos trae recuerdos lejanos y bellos!

Novias pasadas y amores olvidados!

LA NOCHE DEL TANGO

ALGO DIFERENTE CON NUESTROS MEJORES CANTANTES Y ADEMAS NUMEROS DE BAILE TOMANDO PARTE TODA LA COMPAÑIA!

No falte Ud. - Es un éxito - No falte Ud.

PORTUGAL MOVILIZA TODA SU MARINA MERCANTE

LONDRES, 30.—UP. — Radio Vichy anunció que el gobierno portugués ha ordenado la movilización de la marina mercante y establecido el control de todos los puertos por el Estado.

EL DISCURSO DE CHURCHILL ES UNA LLAMADA A LA REALIDAD

WASHINGTON, 30.—UP. — En opinión de los observadores de esta capital el discurso pronunciado anoche por Winston Churchill ha sido más que nada una advertencia muy oportuna en el sentido de que no obstante los recientes triunfos aliados, aun queda por librar una lucha larga y recia. Su afirmación de que nada justifica la creencia de que la guerra no será prolongada, constituye un llamado a la realidad para combatir la creciente confianza causada entre los ciudadanos de las naciones unidas por las buenas noticias relativas a las operaciones en Africa y Rusia. Se considera especialmente significativa la declaración de que está aumentando más que disminuyendo el peligro de los submarinos, pues era muy general la opinión por lo menos en los Estados Unidos de que esa amenaza se había reducido mucho.

SIGUE EL AVANCE ALIADO EN TUNEZ

LONDRES, 30.—UP. — Radio Marruecos propaló un comunicado del alto comando francés, anunciando que las operaciones en Túnez continúan desarrollándose de acuerdo con los planes proyectados. Añade que las tropas francesas junto con sus aliados prosiguieron el avance hacia el este recorriendo bastante camino.

TUNEZ ESTA SIENDO CAÑONEADO

LONDRES, 30.—UP. — La radio de París informa que las fuerzas aliadas comenzaron el cañoneo de Túnez. Cerca de Bizerta se lucha intensamente.

76 BARCOS DEL EJE TORPEDEADOS EN EL MEDITERRANEO

LONDRES, 30.—UP. — De acuerdo con los comunicados del almirantazgo, durante los últimos seis meses, los submarinos británicos torpedearon a 79 barcos del eje en el Mediterráneo, los cuales llevaban refuerzos y abastecimientos a las fuerzas enemigas en Libia, Egipto y Túnez. Se sabe que cincuenta y tres barcos fueron hundidos con seguridad los otros 26 sufrieron averías muy serias.

19 CHECOS MAS, EN LOS ULTIMOS DIAS, PASADOS POR LAS ARMAS

LONDRES, 29. UP. Se informan en los círculos checos que según noticias recibidas de Estocolm 19 checos fueron pasados por las armas recientemente en Praga acusados de delitos de alta traición y de posesión ilícita de armas.

ROMA, 29. UP. El alto mando italiano anunció que efectivos italianos formaban parte de las fuerzas del Eje que ocuparon Tolón ayer.

Próximo Domingo! Un premio a quien pruebe aguantar la risa cinco minutos durante toda la función! ¡Algo sensacional! **"LA CONGA BESO" o "LOQUIBAMBIA"**

Próximo domingo, MODERNO **"SACRIFICIO DE AMOR" o "BOINA BLANCA"** por Luis Aldás y Francisco Alvarez! Un gigante en español!

Esté atento al pelicolón que llegó: **"SOL DE OTOÑO"**

Hoy, Lunes 30 de noviembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00

Mickey Rooney y Judy Garland, en: **"MUSICA Y JUVENTUD"**

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

León Errol y Lupe Vélez, en **CARMELITA EN ALTA MAR**

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

Mischa Auer en el éxito...

"TIMADORES TIMADOS"

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40

"SECRETO SENTRE TRES" por Robert Marshall y Virginia Bruce

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.50

"SECRETOS DE UNA SECRETARIA" Exitazo Columbia

KEITH

A las 7.30 p. m. — C 0.40

ZAPATERO a tus ZAPATOS por John Howard y Hinnie Barnes

NO deje de ver **"LOQUIBAMBIA" o "LA CONGA BESO"**, el domingo!